

03.06.2015

Sicherheit geht vor

Freibad am Willersinnweiher bleibt über die Sommermonate geschlossen

Das Freibad am Willersinnweiher bleibt über die Sommermonate geschlossen. Nachdem eines der beauftragten Bauunternehmen für die Bädertechnik seinen Verpflichtungen nicht nachkommen konnte, musste die Stadtverwaltung die Arbeiten erneut ausschreiben. Ein Vorort-Termin am Montag ergab, dass auch eine Teilöffnung des Bades nicht möglich ist, weil sicherheitstechnische Voraussetzungen noch nicht erfüllt sind.

"Wir bedauern es sehr, dass es nicht möglich war, zumindest die Liegewiese so zu öffnen, dass unsere Badegäste im Willersinnweiher schwimmen können. Wir haben uns die Entscheidung nicht leicht gemacht, denn wir wissen um die Verbundenheit unserer Badegäste zu unserem Freibad am Willersinnweiher. Aber gerade im Interesse der Sicherheit unserer kleinen und erwachsenen Badegäste haben wir diese Entscheidung treffen müssen", erklärte OB Eva Lohse. "Wir haben uns in den vergangenen Wochen sehr dafür eingesetzt, zumindest eine Zwischenlösung anbieten zu können. Dazu gehört aber eben auch, dass bestimmte Sicherheitsvorkehrungen getroffen und Sicherheitsvorschriften eingehalten werden müssen. Insofern bitten wir um Verständnis", ergänzte Bürgermeister Wolfgang van Vliet.

Auch die teilweise Nutzung des Bades hängt nach Angaben der Stadtverwaltung entscheidend vom Baufortschritt vor allem im Bereich der bisherigen Warmumkleide ab. Dort werden zukünftig der Schwimmmeister- und der Sanitätsraum angesiedelt sein. Eine weitere wichtige Voraussetzung für einen sicheren Betrieb des Freibades auch ohne die beiden Schwimmbecken ist außerdem die funktionierende Stromversorgung aller notwendigen Gebäudeteile sowie die Möglichkeit, in Gefährdungssituationen alle Badegäste entsprechend informieren zu können. Erst vor wenigen Tagen hat der Generalplaner die Stadtverwaltung darüber informiert, dass diese technischen Arbeiten bis zum Beginn der Sommerferien nicht erledigt sein werden. Insbesondere die technische Versorgung für Strom, Warmwasseraufbereitung und Kommunikation wird voraussichtlich erst ab Ende August funktionieren.

Die Stadtverwaltung wird in den Sommerferien die beiden Hallenbäder Süd und Oggersheim öffnen. Der Außenbereich des Hallenbades Süd ist so vorbereitet, dass er zum Sonnenbaden genutzt werden kann.

Die Sanierung des Freibades am Willersinnweiher

Die Stadt Ludwigshafen saniert ihr Freibad derzeit in zwei Bauabschnitten. Der erste Bauabschnitt wurde im Mai 2014 fertig gestellt. Während der Arbeiten hat das Bad unter anderem ein neues Sportbecken aus Edelstahl erhalten und auch der Uferbereich am Willersinnweiher wurde neu gestaltet mit Sandflächen, Wegen und Bepflanzungen. Die Erneuerung des Sportbeckens war nötig, weil das alte Becken des 1976 eröffneten Bades auf weichem Untergrund gebaut worden war. Das Becken hatte sich teilweise abgesenkt, schon seit Jahren trat regelmäßig Wasser aus. Das alte Schwimmerbecken wurde zugeschüttet und zur "Beach-Fläche" umgestaltet.

Die Arbeiten des zweiten Bauabschnitts begannen im September 2014. Hierbei erfolgt die Sanierung des Nichtschwimmerbeckens. Dieses wird ebenfalls eine Verkleidung aus Edelstahl erhalten. Hauptattraktion des Freibads ist seit 1991 die markante Riesenrutsche "Nässi". Diese

bleibt erhalten, wird aber Zuwachs am Nichtschwimmerbecken bekommen. Eine zweite, breitere Rutsche ist ebenso angedacht wie ein Strömungskanal. Zudem wird das Becken künftig nicht mehr bis zu 1,55 Meter tief sein, sondern nur noch 1,35 Meter.

Auch die Bädertechnik wird im zweiten Bauabschnitt grundlegend saniert. Dieser Bereich umfasst unter anderem die Verrohrung der Becken, den Bau und Einbau der Filteranlagen und die Mess- und Regeltechnik zur Kontrolle der Wasserqualität. Befüllt werden die Becken künftig zudem mit Seewasser aus dem Willersinnweiher, das zuvor durch eine Aufbereitungsanlage läuft.

Aufgrund der Insolvenz der mit den Bädertechnikerarbeiten beauftragten Baufirma verzögern sich die Sanierungsarbeiten des zweiten Bauabschnitts. Die Sanierungsarbeiten werden nicht wie geplant im Mai 2015 beendet sein. Bedingt durch diese Entwicklung werden die beiden Hallenbäder der Stadt Ludwigshafen in den Sommermonaten geöffnet bleiben.